
 

 
SMV-Sitzung – Protokoll 
Donnerstag, 17.11.2022 
 
 
1. Begrüßung 

Ismail Ercikdi (TGM13) begrüßt als Schülersprecher die anwesenden 
Klassensprecher*innen und weitere Schüler*innen, die sich in diesem Schuljahr in der 
SMV engagieren möchten. 
 

2. Nikolausaktion 

Vorschlag: Die Aktion soll anders ablaufen als bisher. Bisher wurden die Nikoläuse 
von der SMV besorgt und an alle Schüler*innen der Schule verschenkt. Da dies sehr 
hohe Kosten mit sich bringt (etwa 600€), kann sich das die SMV nur auf Dauer 
Leisten, wenn sie auch Einnahmen generiert. Daher wird vorgeschlagen, die 
Nikoläuse nicht kostenfrei an alle Schüler*innen zu verteilen, sondern eine „send me 
a Nikolaus“ Aktion daraus zu machen. Die Schüler kaufen einen Nikolaus, den sie 
einer Mitschülerin/einem Mitschüler schenken möchten, schreiben dazu eine Karte 
und die SMV verteilt die Nikoläuse am 6.12. bzw. 8.12. in den Klassen. 
 
Der Vorschlag wird diskutiert: 
 
Pro   
    
- Viele kennen das aus den vorherigen 

Schulen genauso. 
- Erst dadurch, dass nicht jeder einen 

Nikolaus bekommt, wird es etwas 
Besonderes.  

 

Kontra 
 
- Schüler*innen, die keinen Nikolaus 

erhalten, könnten sich ausgegrenzt  
- Es könnte Unmut entstehen, da die 

Nikoläuse früher verschenkt 
wurden 

- Rosen wären besser als Nikoläuse 
 
Abstimmung: 17 Stimmen für die „send me a Nikolaus“ Aktion und 1 Stimme dagegen. 
 
Planung/Zuständigkeit: 
 
Felix Schmidt (TGI12), Ismail Ercikdi (TGM13), Khalil Attia (TGI12) und Marco 
Holzwarth (TGM13) werden in der großen Pause (9.25 -9.45 Uhr) am Dienstag, den 
29.11. und Donnerstag, den 01.12. im Schülerarbeitsraum (Raum 228) die 
Nikolausbestellungen entgegennehmen und Karten zum Ausfüllen bereithalten.   
 

3. Weihnachtsbaum  

Die SMV wird wieder den Weihnachtsbaum dekorieren: Mittwoch, 30.11. um 15 Uhr. 
Herr Fuchs wird den Weihnachtsbaum besorgen. Es wird geprüft, ob der Baum im 
Foyer aufgestellt werden kann, da er so für alle Schüler*innen sichtbar wäre. 
 
 



 

 
4. Wlan 

Frau Lang, Frau Maus und Herr Schröder informieren über aktuelle 
Herausforderungen in der EDV und den aktuellen Stand der Problemlösung.  
 

5. „Aufschließdienst“ 

Ismail Ercikdi (TGM13) schlägt vor, dass die Klassenzimmer vor Unterrichtsbeginn 
wieder geöffnet werden, da viele durch entsprechende Verbindungen des ÖPNV 
bereits sehr früh in der Schule sind. Wenn die Zimmer nicht durch den Hausmeister 
aufgeschlossen werden können, könnte man die Lehrer*innen dafür sensibilisieren, 
morgens auch anderen Klassen aufzuschließen. 
 
Abstimmung: Vorschlag ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen angenommen. 
  

6. Schülerküche 

Da die Online-Umfrage im letzten Schuljahr nicht ausgewertet werden konnte, hat 
sich David Rümmele (TGM12) bereit erklärt, eine neue Umfrage aufzusetzen, die in 
Papierform an die Klassen zur Bearbeitung ausgegeben werden soll. 
 
Sobald Ergebnisse vorliegen, ob die Schüler*innen eine solche Küche nutzen und 
welche Ausstattung sie sich in dieser wünschen würden, wird sich die SMV erneut 
mit dem Thema befassen. 
 

7. Wandgestaltung Arbeitsraum 

Vorschläge: 
 
- Große Uhr 
- Foto-/Kunstwettbewerb 
- Graffiti 
 
Es sollen an einer Wand eine große Uhr und verschiedene Fotos angebracht werden. 
An der anderen Wand soll nach Möglichkeit ein Graffiti gesprayt werden. Die 
Auswahl der Fotos und des Graffitis soll durch einen Wettbewerb erfolgen. 
 
Abstimmung: Vorschlag ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen angenommen. 
 
Planung/Zuständigkeit: 
 
Samuel Kollnig (TGI11) wird bis Dezember einen Aufruf für den Wettbewerb 
entwerfen. Wettbewerbsbeiträge sollen bis März eingebracht werden können, sodass 
die Wandgestaltung im Sommer umgesetzt werden kann. 

       

8. Bibliothek/Fachbücher 

Eine Schülerbibliothek mi Fachbüchern wäre wünschenswert, allerdings in der 
praktischen Umsetzung nicht zu stemmen (Verwaltung der Ausleihe, Aktualität, etc.). 



 

Daher soll sich zunächst um die Zeitschriften-Abos gekümmert werden und Samuel 
Kollnig (TGI11) wird sich bei der Stadtbibliothek erkundigen, ob unsere Schüler*innen 
auch dort nützliche Fachbücher für GFS/Seminarkurse finden können. Er wird sich 
außerdem mit der Justus von Liebig Schule in Verbindung setzen, um abzuklären, ob 
wir deren Bibliothek mitnutzen könnten. 
 

9. Busverbindungen 

Da die Busverbindungen für Schüler*innen der Kreisschulen zum Teil inakzeptabel 
sind, wird Ismail Ercikdi (TGM13) mit den Schülersprecher*innen der Kaufmännischen 
und der Justus von Liebig Schule einen Gesprächstermin mit dem Kreisrat Herrn Dr. 
Kistler vereinbaren, um die Situation und Verbesserungsmöglichkeiten zu 
besprechen. 
  

10. Nachhilfebörse 

Die SMV wird zukünftig Angebote für Nachhilfe (Wer? Für welches Fach? Zu 
welchem Preis?) sammeln, am Brett vor dem Arbeitsraum aushängen und auf der 
Homepage veröffentlichen. Gelichzeitig dürfen sich auch Schüler*inne melden, die 
Nachhilfe suchen und die SMV versucht hier Angebote zu vermitteln. 
 
Frau Maus wird einen Aufruf und einen entsprechenden Bogen für 
Nachhilfeangebote erstellen. 
 

11. Bildungsakademie (Wasserspender/Aufenthaltsraum) 

Wird vertagt, da keine Schüler*innen der Bildungsakademie anwesend. 
 

12. Gaming Night 

Auch in diesem Jahr soll wieder eine Gaming Night stattfinden. Als Termin kommen 
der 3. oder 10.2. in Frage, da hier das erste Schulhalbjahr abgeschlossen ist, aber die 
Prüfungen noch nicht unmittelbar bevorstehen, sodass viele Schüler*innen 
teilnehmen können. 
 
In der ersten Woche nach den Weihnachtsferien soll eine SMV-Sitzung stattfinden, 
um die Gaming Night zu planen. 
 
Anregungen zur Planung: Sollen bestimmte Spiele verboten werden? Wie gehen wir 
mit schulfremden Gästen um? 
 

13. Sportveranstaltungen 

Da es kein Sporttag mehr am Ende des Schuljahres gibt (früherer Ferienbeginn), sollen 
Alternativen gefunden werden. 
 
Vorschläge: 
- Sportturnier im Winterhalbjahr/Frühjahr; z.B. Vorentscheid innerhalb der 

Schularten und dann entsprechende Achtel-, Viertel-, Halbfinalspiele und das 
Finale schulartübergreifend (in Anknüpfung an das Hallenfußball-
/Volleyballturnier) 



 

- Wiederaufnahme des Oberstufen-Turniers (gemeinsam mit Justus von Liebig und 
Kaufmännischer Schule)  

- Sponsorenlauf 
- Sporttag - Grümpelturnier im Frühjahr 
 
Zuständigkeit/Planung: 
 
Herr Schröder, Samuel Kollnig (TGI11), Lea Vogel (TGI11), Ismail Ercikdi (TGM13) und 
Marco. Holzwarth (TGM13) sprechen sich mit der Sportfachschaft ab und entwickeln 
Vorschläge, um sie im nächsten Gespräch zwischen der SMV und der Schulleitung 
mit der Schulleitung abzustimmen. 
 

14. Wünsche und Anregungen 

 
- Kosten des Schülermonatstickets im Vergleich zum Parkticket (Gespräch mit dem 

Bürgermeister – Parkabo für Schüler*innen/Kreisrat – günstigeres Busticket) 
- Überdachung und Tische/Bänke im Pausenhof 

 
 


